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序文 

昨年に引き続き、会報を人数分印刷することの負担、および用紙削減による会費の節約の

ため、硬式庭球部のホームページから会員様それぞれがダウンロードしていただいており

ます。お手数ですが、必要な方は各々で印刷をお願い致します。皆様のご理解とご協力お願

い致します。 

また、会報制作においてご協力頂いた皆様にこの場をお借り致しまして、御礼申し上げま

す。 

2019 年度会報制作担当 岡村夏菜 山本真誠  

 

1. 会長挨拶 

皆さん、ご無沙汰しています。湖翔会会長の吉見です。昨年、数年ぶりに（記憶が確かな

ら５年ぶりに）、湖翔会に参加させていただきました。総会での議論、天候にも恵まれたテ

ニス大会、夜の懇親会と一通り湖翔会らしい一日を楽しませていただきました。テニス大会

では久しぶりに２期生の守谷氏とプレーができ、また、夜の懇親会では幾世代ものたくさん

のテニス部の逸話を聞かせていただくことができました。ただひとつ、一桁台の期生の OB・

OG で懇親会まで参加したのが、私と森氏だけだったのは少し寂しさを感じたところです。

ちょうど皆様、仕事に家庭にと融通の効きにくい年齢になられたのだなと察しております

が、可能ならばまた県大コートで共にプレーし、昔話を肴に懇親を深めたいと思っています。

私が卒業したのが１９９９年ですから、それから２０年が経ちました。元号も令和に変わり

ましたので、次回は出来るだけ多くの OB・OG の皆様にお集まりいただいて、記念すべき

湖翔会が開催できることを願っています。そのためにもまずは私自身、参加できるようにス

ケジュールを調整し、テニス大会を楽しめる程度にはプレーできるよう備えておこうと思

います。 

滋賀県立大学硬式庭球部  

   OB・OG 会会長 

吉見 啓 



 

2.顧問挨拶 

元号が「平成」から「令和」に変わったこの５月。新しい時代の幕開けとともに、今

年の全仏オープンが始まりました。女子シングルで大坂なおみ選手が第一シード、錦織

圭選手が第７シードと日本人選手の目覚ましい活躍が世間の耳目を集めています。現在

（６月６日）、大坂なおみ選手は三回戦で破れはしたものの、一回戦と二回戦での逆転勝

ちは第一シード名に恥じない見事な試合でした。錦織圭選手も準々決勝までフルセット

にもつれ込む長時間の試合を制して進んだものの、第二シードの“クレーの王者・ナダル

選手”に残念ながら負けてしまいました。しかし、それまでの逆転勝ちは今までの錦織選

手にはなかった「諦めない気持ち」が全面に出ていたように思います。実際、セルビア

のジェレ戦ではファイナルセットを 0-3 と連取され、絶体絶命の崖っぷちに立たされな

がらも見事な逆転勝ちを収めました。試合の後インタビューで「今日みたいな試合は、

諦めないということが本当に大きな力になった」と語り、また「多少動揺はありました

が、チャンスは必ず来ると信じていました」というコメントも、“自らの耐える力を信じ

た結果”だと思います。ついつい諦めてしまいそうになる試合（大学での試験もそうかも

知れませんが・・？？）でも、最後まで諦めず自分を信じて最後までやり遂げる意思を

しっかり持つこと、それがテニスというスポーツを通じて本当に学んで欲しいことの一

つだと思っております。 

 滋賀県立大学テニス部においても、今まさにこの「諦めない力」こそが大切であり、

それが取りも直さず「自分の人生に活かされる力」であることを信じて、日々の努力を

継続して欲しいと思っております。最後になりましたが、テニス部 OB・OG 各位のご支

援とご鞭撻を、引き続き宜しくお願い申し上げます。 

テニス部顧問挨拶 工学部材料科学科・徳満勝久 

 

3.主将挨拶 

男子硬式テニス部の主将を務めさせていただいております３回生の田中です 

 現在男子部は１回生 7 名、２回生４名、３回生９名の計１９名で活動しております。

今回の新入生は 6 名が経験者で１名が初心者でした。昨年の９月に先輩方が引退されて

から、テニス部の活動について考える時間が長くなりました。個人として、さらにチー

ムとしてスキルアップするためにはどのような練習メニューを組むべきなのか大人数の

部員をどのようにしたら上手くまとめられるかなどを、同期の仲間と相談しながら、

日々練習に励んできました。 



 さて、先日行われた京滋戦ですが、ダブルス３－０、シングルス６－０、全体で９－

０と勝利することができました。試合では一人一人が全力でプレーすることができ、ま

た、応援により試合を盛り上げることができ、チームが一つにまとまることができまし

た。試合を通じて各々の課題が見つかったのでリーグ戦に向けて、日々の練習に活かし

ていきたいです。OB・OG の皆様も最後まで応援してくださりありがとうございまし

た。 

 今年度の新入生はレベルが高く、そのことが２、３回生の刺激になり、チームが日々

レベルの高い練習、試合ができているように感じます。今年度から軟式テニス部、テニ

ス同好会の活動が盛んになり、コートの使用可能面数が限られてきました。その中でも

質の高い練習ができるように練習メニューを組み、次の目標であるリーグ戦に向けて精

進していきたいです。 

 最後になりましたが、OB・OG の皆様、これからも応援よろしくお願いいたします。 

今期男子部主将 23 期生 田中裕貴 

 

女子硬式テニス部の主将を務めさせていただいております川端です。 

現在女子部は 3 回 4 生人、2 回生 3 人、1 回生 2 人の計 9 人で活動しています。この

春、２人の新入部員の入部により、例年より多い部員数で活動を始めることができまし

た。 

個人個人が自分の課題を把握し、課題克服に向けて努力するとともに、互いに切磋琢

磨していきたいと思っています。また個人の力を上げるために練習メニューをどうする

か、チームとして強くなるため、どう工夫するか、先輩方にもアドバイスを頂きなが

ら、部員で話し合い、日々練習に励んでおります。 

今年の 6 月の京滋戦では、ダブルス 1 勝 1 敗、シングルス 1 勝 2 敗、計 2 勝 3 敗で惜

しくも負けてしまいました。京滋戦での勝利を目標に練習を行ってきたので、勝利でき

なかったことは悔しいですが、去年よりも成長を感じられた試合になったと思います。

今回の試合では、緊張感からミスをしてしまう場面や、ボレー、チャンスボールを決め

きれないなどの課題が見つかりました。試合経験を積み、緊張感からのミスを減らすこ

とや、チャンスボールなどの決め球をしっかりとポイントにつなげることが大切である

と感じました。今後はボレーやチャンスボールをはじめとする練習メニューを見直し、

より意味のある練習にできるよう工夫したいと考えています。リーグ戦では、良い結果

を残せるよう、練習に励んで参りたいと思います。 

OB・OG の皆様、今後も応援よろしくお願いいたします。 

今期女子部主将 23 期生 川端美月 



昨年主将を務めさせていただいた山本です。時の流れは速い

もので、引退してから早くも一年が経とうとしています。 

 私が主将のときは、練習メニューの改革を行おうと、高校時

代のメニューを各々持ち寄ったり、ネットや本を参考にしたり

して、様々な練習メニューを考案し実践しました。今でもたま

に練習に顔を出した時にそのメニューが引き続き行われている

と知ると、少し嬉しく思います。私が引退するとき、後輩たち

はまだまだ未熟で不安でいっぱいでしたが、京滋戦を観戦する

とその不安は払拭されました。男子部の京滋戦では、昨年 5-4 と辛勝だったのですが、

今年はなんと 9-0 で勝つことができました。昨年頼りなかった部員も勝ち切る力をこの

一年でしっかり身につけられ、安心して試合を観ることができました。今年の新入生に

は即戦力の部員もいるため、先輩は後輩に負けないように、後輩は先輩に食らいつき追

い越せるように、切磋琢磨して実力が磨ける環境になったと言えます。去年よりさらに

選手層が厚くなった今年のリーグ戦では良い結果が期待できるのではないかと楽しみで

す。また、私も在学期間中に現役部員に対してできる限りのサポートをしていきたいと

思います。 

最後になりましたが、OB・OG の皆様、今後とも滋賀県立大学硬式テニス部へのご声

援の程よろしくお願いいたします。 

前男子部主将 22 期生 山本真誠 

 

昨年度の女子部主将を務めさせて頂きました岡村です。一昨

日の秋、先輩が引退されてからは女子部の同期はおらず、先輩

がいなくなった女子テニス部は私にとって不安だらけでした。

それまでは好きなテニスをただただしているだけでよかったも

のが、それだけではなくなり、これまでいかに先輩方にたより

っきりだったのか痛感しました。そんな中、色々悩みながらも

先輩方や後輩のサポートのおかげで最後まで主将を続けること

ができました。相談にのってくださった先輩方やついてきてく

れた後輩たちには本当に感謝しています。 

現在は代替わりし、3 回生の川端が女子部主将を務めていま

す。昨年の秋に 3 人、今年の春に 2 人の新しい部員を迎えまし

た。5 人の明るく楽しい部員を迎え、より賑やかになったように感じます。少人数ではでき

なかった練習や試合の戦い方ができるようになった一方で、人数が増えたからこそ出てく

る問題もたくさんあると思います。部員同士協力しあいながら、リーグ戦に向けて強くなっ

ていってほしいと思います。私も後輩の力になれるよう、できる限りのサポートをしていき



たいと思います。 

最後になりましたが、OB・OG の皆様、今後とも滋賀県立大学硬式テニス部へご声援の

程よろしくお願い致します。 

前女子部主将 22 期生 岡村夏菜 

 

 

4.現役生紹介 

 

 

 

 

田中裕貴(主将)  

生年月日/1998 年 6 月 3 日 

出身/滋賀県 

出身高校/米原高校  

テニス歴/5 年 

好きなテニスプレイヤー/錦織圭 

目標/力強いフォワ、安定したバックを打てるようにする 

好きな異性のタイプ/自分の長所で「優しい」以外のことを

言ってくれる人 

 

 

大羽 輝 

生年月日／1998 年 5 月 21 日 

出身／愛知県 

出身高校／豊丘高校 

テニス歴／5 年 

好きなテニスプレーヤー／Roger Federer 

目標／勝つこと 

好きな異性のタイプ／ショートの子 

 

 

 

 

 

3年男子 

 



加藤 翔 

生年月日／1998 年 5 月 10 日 

出身／京都府 

出身高校／京都府立桃山高等学校 

テニス歴／2 年 

好きなテニスプレーヤー／松岡修造 

目標／ラリーで自滅しない 

好きな異性のタイプ／ポジティブでプラス思考で前向きな

人 

 

 

 

佐々木 謙昌 

生年月日／1998 年 8 月 8 日 

出身／岐阜県 

出身高校／岐阜県立大垣東 

テニス歴 1 年 

好きなテニスプレーヤー／ジョコビッチ 

目標／どんなボールも狙ったところに正確に返す。けがをしな

い。 

好きな異性のタイプ／明るくて僕とでも会話できる人 

 

 

 

高岡 宗平 

生年月日／1997 年 6 月 18 日 

出身／滋賀県 

出身高校／石山高校 

テニス歴／2 年 

好きなテニスプレーヤー／Gael Monfils 

目標／試合で勝てるテニスをすること。 

好きな異性のタイプ／よく笑う人 

 

 

 



内田 真裕人 

生年月日／1998 年 5 月 9 日 

出身／京都府 

出身高校／京都府立桃山高等学校 

テニス歴／5 年 

好きなテニスプレーヤー／Brian Battistone とモンフィース 

目標／脱 5 部、効率的なテニスをする。 

好きな異性のタイプ／健気で尊敬できる違和感のない人 

 

 

 

 

畑川 智彦 

生年月日／1998 年 2 月 18 日 

出身／愛知県 

出身高校／時習館高校 

テニス歴／6 年 

好きなテニスプレーヤー／鈴木貴男 

目標／納得できるショットと打つこと 

好きな異性のタイプ／サブカルチャーに理解のある人 

 

 

 

酒向 大作 

生年月日／1997 年 11 月 12 日 

出身／岐阜県 

出身高校／岐阜県立多治見高等学校 

テニス歴／5 年 

好きなテニスプレーヤー／ナダル 

目標／逆境に強くなる 

好きな異性のタイプ／金髪も似合ってて笑顔が素敵な人 

 

 

 



安田 蓮 

生年月日／1998 年 1 月 12 日 

出身／京都府 

出身高校／奈良女子大学附属中等教育学校 

テニス歴／14 年 

好きなテニスプレーヤー／西岡良仁 

目標／リーグ戦全勝 

好きな異性のタイプ／自分を理解してくれる人 

 

 

 

 

 

中村 汐 

生年月日／1999 年 10 月 17 日 

出身／滋賀県 

出身高校／滋賀県立彦根東高等学校 

テニス歴／1 年 

好きなテニスプレーヤー／ロジャー・フェデラー、ファビオ・

フォニーニ 

目標／ラリーをしない 

好きな異性のタイプ／嫌いなもの無くよく食べる方 

 

 

徳永 拓人 

生年月日／1999 年 2 月 7 日 

出身／大阪府 

出身高校／高津高校 

テニス歴／4 年 

好きなテニスプレーヤー／キリオス 

目標/大事なポイントを確実に取れるようにする 

好きな異性のタイプ／明るい人 

 

 

2年男子 



坂口 大貴 

生年月日／1999 年 11 月 1 日 

出身／大阪府 

出身高校／金光大阪高等学校 

テニス歴/7 年 

好きなテニスプレイヤー/ラファエル・ナダル 

目標／怪我しないように努める(治す) 

好きな異性のタイプ／面白い人 

 

 

中山 裕之進 

生年月日／1997 年 1 月 25 日 

出身／大阪府 

出身高校／西大和学園高校 

テニス歴／7 年 

好きなテニスプレーヤー／フェレール 

目標/4 部昇格 

好きな異性のタイプ／人見知りな子 

 

 

 

 

 

 

川勝奎吾 

生年月日/2000 年 7 月 19 日 

出身/京都府 

出身高校/莵道高校 

テニス歴/3 年 

好きなテニスプレイヤー/錦織圭 

目標/ネットにボールをかけない 

好きな異性のタイプ/話しが合う人 

 

 

 

1年男子 



 

菊池翔太 

生年月日/2000 年 8 月 6 日 

出身/大阪府高槻市 

出身校/大阪府立三島高等学校 

テニス歴/6 年 

好きなテニスプレイヤー/Stanislas Wawrinka 

目標/全仏オープン優勝 

好きな異性のタイプ/俺の彼女になってくれる人 

 

 

 

 

岸 尚輝 

生年月日/2000 年 12 月 18 日 

出身/京都 

出身高校/京都府立北嵯峨高等学校 

テニス歴/1 年目 

好きなテニスプレイヤー/錦織圭 

目標/錦織圭を倒す。 

好きな異性のタイプ/笑顔が素敵な人 

 

 

 

 

假屋 心太 

生年月日/1999 年 12 月 24 日 

出身/大阪府 

出身高校/大阪府立箕面高校 

テニス歴/6 年 

好きなテニスプレイヤー/杉田祐一 

目標/ラリーでウィナーをとれるテニスをする 

好きな異性のタイプ/歳下ではなくて 尊敬できるところがある

人 

 

 



 

中澤俊貴 

生年月日/2000 年 9 月 22 日 

出身/滋賀県 

出身高校/滋賀県立米原高等学校 

テニス歴/3 年 

好きなテニスプレイヤー/ラファエル・ナダル 

目標/コースを打ち分けられるようにする 

好きな異性のタイプ/何かに頑張っている人 

 

 

藤原悠成 

生年月日/2000 年 11 月 11 日 

出身/岐阜県 

出身高校/岐阜県立大垣東高校 

テニス歴/3 年 

好きなテニスプレイヤー/フェデラー 

目標/上手になること 

好きな異性のタイプ/明るくて趣味が合う人 

 

 

 

 

 

 

川端美月 

生年月日/1998 年 9 月 22 日 

出身/大阪府 

出身高校/千里高校 

テニス歴/2 年 

好きなテニスプレイヤー/錦織圭 

目標/試合で勝つ！ 

好きな異性のタイプ/一緒にいて笑顔になれる人 

3年女子 



 

 

 

竹中真由 

生年月日/1998 年 5 月 8 日 

出身/岐阜県出身 

出身高校/大垣北高校 

テニス歴/軟式四 4 年硬式 2 年 

好きなテニスプレイヤー/ 大阪なおみ 

目標/自滅しない 

タイプ/心の広い人 

 

 

 

清水ひなの 

生年月日/ 1998 年 7 月 3 日 

出身/滋賀県 

出身高校/光泉高校 

テニス歴/5 年 

目標/肘を治してフォアハンドを強化する 

好きな異性のタイプ/好きになった人 

 

 

 

橋本留奈 

生年月日/1998 年 7 月 16 日 

出身/京都府 

出身高校/嵯峨野高校 

テニス歴/軟式 3 年 硬式 2 年 

好きなテニスプレイヤー/ナダル 

目標/自分の最大限の力で頑張ること 

好きな異性のタイプ/色んなことを一緒に楽しんでくれる人 

 



 

 

 

脇坂芽衣 

生年月日/1999 年 8 月 24 日 

出身/滋賀県 

出身高校/虎姫高校 

テニス歴/1 年目 

好きなテニスプレイヤー/錦織圭 

目標/ダブルフォルトを減らす 

好きな異性のタイプ/犬派の人 

 

 

 

北川千紘 

生年月日/1999 年 6 月 1 日 

出身/滋賀県 

出身高校/八日市高校 

テニス歴/1 年目 

好きなテニスプレイヤー/錦織圭 

目標/安定してラリーできるようになる 

好きな異性のタイプ/頼りになる人 

 

 

小川晴菜 

生年月日/1999．5．4 

出身/滋賀県 

出身高校/虎姫高校 

テニス歴/1 年目 

好きなテニスプレイヤー/錦織圭 

目標/苦手なボレーを克服すること 

好きな異性のタイプ/まっすぐ目を見てくれる人 

2年女子 



 

 

岡本紗季 

生年月日/2000 年 12 月 25 日 

出身/京都 

出身高校/京都府立山城高等学校 

テニス歴/軟式 6 年 

好きなテニスプレイヤー /錦織圭 

目標/自信の持てるプレーを出来るようになること 

好きな異性のタイプ/優しくて気遣いが出来る人 

 

 

 

世良 凪 

生年月日/2000 年 10 月 9 日 

出身/大阪 

出身高校/帝塚山高校 

テニス歴/ゆるく 12 年 

好きなテニスプレーヤー/マリア・シャラポワ 

目標/チャンスボール成功率 100% 

好きな異性のタイプ/優しくて活発的な人 

 

 

5.OB・OG の近況 

3 期生木寺真史さん 

梅雨を迎え、庭のアジサイの開花が間近になってきました。ソラマメの収穫は終わり、次 

に梅の収穫をした後に子どもたちが好きな自家製梅ジュースを作る準備を進めています。

もうすぐジャガイモ掘りも計画しており、これから夏野菜の収穫も合わせて忙しい日々を

過ごしています。平日は仕事、休日は庭の手入れと 2 人の子どもの体力を削ることに時間

が消費され、趣味であるテニスやバイク、虫取りにすっかり行けなくなりました。 かつて

県大にいた頃(約 20 年前...)は、自分のやりたいことに全ての時間を費やせていたよ うに思

1年女子 



います。テニス、バイク、飲み会など。特にテニス部の仲間と過ごした思い出は、社 会人

になった今でも 1 番よく覚えています。練習に試合や合宿、飲み会、飲み会、飲み会、 飲

み会等々。 

県大テニス部は始めサークル活動とほぼ変わらない状態で、雰囲気もアットホーム過ぎ

るほどでした。テニス部 3 年目になりその状態をきちんとした部活動に発展させようと会

議を 重ね、練習の日程を決めて一から部活動として

始動したのです。主将という立場から、部の 目標

とは異なる考えを持っていた部員に、退部をお願い

した時は非常に辛い思いをしました。 しかしそれか

ら 20 年が経ち、今も県大テニス部が存続してくれ

ていることに、部の立ち上げに携わった初代の方々

を初め、受け継いでくれた沢山の後輩達に言葉では

表せられない感謝の気持ちで溢れています。これか

らも益々の発展を願っています。現役生達!頑張って

ください! 

米原の自宅より 第 3 期生 木寺真史 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご覧いただきありがとうございました! 

今年も OB 会にて OB・OG 様方に会えるのを一同楽しみにしております!! 


